

PRECIO: 5 Centavos

LA PRTESTA

PORTE PAGO

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Valores y giros a M. Torrente

Redao, y Administración: Perú 1537

SINDICALISMO POSIBILISTA

Las "interpretaciones revolucionarias" de la U.S.A.

Someter a un examen crítico el contenido ideológico de la Unión Sindical Argentina, no es tarea fácil. Pero descubrir el trasfondo de la fórmula que expresa la recomendación del comunismo libertario, y como consecuencia los agregados subversivos que dan apariencia de organización revolucionaria a ese conglomerado de tendencias políticas y de modalidades reformistas, comparando esa declaración platónica con la realidad del movimiento que proyecta el "usismo", es lo menos difícil.

Trafándose de un conglomerado de tendencias unidas para un objetivo inmediato — para la simple conquista de mejoras económicas en el plano sindical — se comprende que el conjunto orgánico carezca de fisonomía y adolezca de una firme orientación en su movimiento. En la U. S. A. prevalece, por encima de todo, la lucha por los gremios. El conflicto que en forma permanente existe en el campo político, fué llevado al seno de las organizaciones que integran esa central, contrariando en forma absoluta el enunciado unionista de las fracciones reünidas con el supuesto propósito de eliminar del campo obrero toda lucha ideológica e identificar a todos los trabajadores en un objetivo económico al parcer extraño a la gestión de los partidos electorales y de los grupos doctrinarios.

De esa lucha de prevalencias depende la existencia del "usismo", que únicamente puede tener su punto de apoyo en la tendencia neutral de los llamados sindicalistas puros. El desplazamiento de los sectores políticos — socialista, bolchevique y anarco-bolchevique — se está operando con rapidez asombrosa. Fracasado el intento de los agentes de Moscú de improvisar un movimiento obrero concordante con su política, electoralizada la minoría comunista, la dirección de las corrientes reformistas se bifurca en dos líneas paralelas que ya no encontrarán el punto de unión. Quiere decir, pues, que fuera de la U. S. A. quedarán los políticos del socialismo y del bolchevismo, obligados por ello a reconciliarse políticamente para improvisar la tercera central obrera, y en el seno de esa organización se operará el proceso de adaptación del pequeño sector anarquizante plegado a la fracción sindicalista con motivo de la campaña unitaria proyectada por los agentes de la Tercera Internacional.

Hasta ahora siguen conviviendo en la U. S. A. las tendencias que contribuyeron a crearla. Pero de hecho la iniciativa del movimiento "usista" corresponde a los sindicalistas neutros y a los anarquistas del sindicalismo posibilista. Toda la "gestión revolucionaria" del "usismo" responde a la vieja tendencia camaleona. En ese sector de nuestro movimiento obrero, prevalecieron, aunque disfrazados con frases de sentido subversivo, los vicios de origen: la política colaboracionista, el electoralismo a lo Comps, la infidencia reformista de los caudillos electorales introducidos de contrabando en algunos sindicatos. Y esa supervivencia del marxismo determina la orientación de la U. S. A., cuyos jefes, no por declararse contrarios al socialismo parlamentario, dejan de confiar al parlamento la solución de problemas que está en el interés de la clase trabajadora resolverlos directamente.

El litigio político que fracciona a la central sindical-reformista no manifiesta una oposición de hecho a las prácticas colaboracionistas de los dirigentes sindicales. En ese punto coinciden socialistas, bolcheviques, anarco-dietadores y sindicalistas neutros. La disputa se mantiene en torno a la posesión de los puestos directivos y la subordinación de los sindicatos a los sectores políticos unidos. ¿Acaso, no estuvieron de acuerdo los revolucionarios extremos y los reformistas de la derecha con la vergonzosa solución buscada al conflicto de los obreros marítimos? ¿No terminaron por aceptar unos y otros la política oportunista del comité central de la U. S. A. frente a la campaña de resistencia a la ley de jubilaciones? ¿No expresaba el mensaje dirigido al presidente de la República y la posterior comedia frente al Parlamento para pedir la derogación de ese engendro jurídico-obrerista, la opinión predominante en ese sector de nuestro movimiento obrero?

Por ejemplo político, por intereses partidistas, por simple oposición al grupo oficial del "usismo", los bolcheviques simularon un desacuerdo con la forma de encajar la huelga contra la ley de jubilaciones. Pero hay que hacer constar que fueron ellos los inspiradores de la política observada por el consejo federal de la Federación Obrera Marítima durante el último Congreso García porque encuentran en su proyecto centralizador la base de su futura acción en el gremio marítimo.

La doctrina de la U. S. A. es el posibilismo aceptado en su forma más grosera y mezquina. ¿Qué valor tiene la declaración del comunismo libertario y los agregados políticos que dan apariencia revolucionaria a la vieja tendencia reformista del sindicalismo criollo. La acción directa es una palabra sin contenido en las prácticas colaboracionistas del usismo. Gracias al cómodo recurso de considerar al Estado como un simple patrón, pero aceptando a la vez su papel de árbitro en los conflictos surgidos en empresas partidistas, los terribles revolucionarios de la U. S. A. resuelven toda clase de entredichos en los ministerios, en el gabinete presidencial y en la jefatura de policía.

Sabiendo de antemano que el gobierno no era el primer interesado en imponer la resistida ley de jubilaciones, confiaron al Presidente de la República la solución pacífica de una huelga que se atrevieron a seguir en todas sus consecuencias. Convencidos de que los patrones marítimos tenían de su parte, cogido, sometieron sus diferencias al arbitraje del prefecto marítimo. Y hoy, como una demostración de fe reformista, los jefecillos de los sindicatos Industria del Mueble y Federación Gráfica Bonaerense apelan al ministro del interior y al jefe de policía para que las autoridades policiales respeten el derecho constitucional expresado en ciertas garantías que jamás respetaron los gobiernos. ¡No es ridículo que los trabajadores se dirijan al gobierno para pedir la libertad de palabra, de reunión y de huelga, coartada por el Santo Oficio policial!

Los anarquistas que defienden la recomendación del comunismo libertario y demás agregados subversivos de la carta orgánica de la U. S. A., dirán en descargo suyo que los sindicatos Industria del Mueble y F. Gráfica Bonaerense están en manos de los reformistas amsterdammers y de los elementos bolcheviques. Mas no podrán alegar lo mismo tratándose del Sindicato Afines al Automóvil, que representa dentro de la U. S. A. al sector anarco-bolchevique y pretende ser la viva encarnación del espíritu de aquella pobre declaración libertaria. ¿Cómo justifican, pues, la huelga proyectada por los dirigentes afines para pedir a la policía el respeto y observancia de los reglamentos de tráfico? ¿En qué oculto repliegue de la "acción directa" estará ese acto de baja política policíaca? He ahí la plena confirmación del carácter posibilista y politimero de la central obrera improvisada gracias al matrimonio de los renegados del anarquismo con los políticos de toda laya. El sindicalismo criollo revive con el aporte de nuevas energías substraidas a nuestro movimiento y en su postrer aspecto no logra librarse de la vieja tendencia camaleona que tuvo diferentes expresiones en la Unión General de Trabajadores, en la Confederación Obrera Regional Argentina y en la Forá noveneria.

La huelga proyectada por el Sindicato Afines al Automóvil encubre una grosera maniobra. No es posible, pues, por vanos sentimentalismos, prestarse a

NOVEDADES ULTRAMARINAS

Las células comunistas

El último número del semanario bolchevique salió repleto de novedades. La primera consiste en el anuncio de que saldrá todos los días a partir del día de Mayo, si se cumplen ciertas promesas de orden financiero. Un partido de revolución, filial de la bien bautizada Tercera Internacional, necesita un órgano digno de su importancia. Por agotar ciertos recursos — como por ejemplo, el hambre ruso, la lucha contra el fascismo y otros pechazos del mismo género — el distrito comunista feneció en el momento crítico para el comunismo criollo.

Claro está que la muerte fué natural. El partido carecía de base en nuestro movimiento; se nutría con las subvenciones de Moscú; iba tirando con lo poco que sacaban a los obreros más crédulos con sus campañas sentimentalistas y porulosas. Para resucitar al muerto se necesita oxígeno. ¿Está dispuesto a facilitar la Tercera Internacional? La promesa de volver al diario depende de eso.

Pero los cuatro gatos bolcheviques que maullan en el tejado de la U. S. A. y en los cangonales del reformismo, confían también en otro método que al parecer tienen por infalible: en la "organización celular". ¿En qué consiste la nueva novedad ultramarina? Las células del comunismo, ensayadas en Alemania con éxito dudoso, consisten en llevar la escisión a los talleres y fábricas. Los bolcheviques, sin fuerzas suficientes para organizar a su modo a los obreros de una determinada industria, constituyen dentro de los establecimientos industriales pequeños grupos encargados de difundir la intriga y la desconfianza entre los trabajadores, y estos grupos dislocados, como en los experimentos químicos, se disocian para unirse después en el partido, con lo que crean un organismo híbrido, incoherente, falto de armonía en sus movimientos y en su acción.

Toda la esperanza de los comunistas criollos — esperanza de miraflores dispuestos a aferrarse a cualquier madera — está en esa organización celular. Previamente estudian la "química" del sindicalismo bolchevique alemán, la ciencia infusa y cuadrada de Clara Zetkin, la metafísica del comunismo germano. Y creyéndose sin duda suficientemente reparados para el experimento, se disponen a aplicar a nuestro medio prole-

CRITERIO LEGALISTA

Sólo bajo el aspecto legal pueden los socialistas intervenir en la gestión encomendada a los sindicatos obreros. Su sindicalismo es legislativo, parlamentario, de colaboración, y sólo en la conquista de una ley pueden encontrar un punto de referencia. Quiere decir, pues, que la organización obrera está limitada, para los social-reformistas, al primer plano de la lucha de clases: la pugna entre la oferta y la demanda, el aumento de salarios en relación al estado de la industria y el comercio nacionales y la defensa de algunas mejoras de orden secundario. En cuanto al móvil social de esa lucha, no existe para los obreros como expresión de su propia potencia orgánica, ya que el sistema de Estado subordina el problema de la emancipación y de la libertad a sus gradual y pacífica conquistas en el parlamento y los ministerios.

Los países más avanzados en legislación social, los que cuentan con mayor número de leyes protectoras del obrero, son los que menos cantidad de potencia revolucionaria poseen. El socialismo moviliza a los trabajadores en el plano de la lucha de clases, no para valorizar sus hechos en esa gestión económica, sino simplemente para contar con apoyo en las disputas políticas que entablan en cada período electoral. De ahí que las grandes corporaciones sindicales de Inglaterra, Alemania, Italia, Francia, etc., lejos de constituir un peligro para las instituciones consagradas, representan la mejor garantía para el capitalismo. ¿Cómo explicar esta contradicción entre el objetivo aparente del sindicalismo y la práctica de esa lucha de clases mediatizada por los políticos reformistas? Con sólo tener en cuenta el móvil de las organizaciones legalitarias, que actúan en un plano económico con vistas a la conquista del poder político para el partido supuestamente proletario, se comprenderá el origen y la importancia del proletariado y su fácil entrega a los enemigos que cree combatir.

Nuestros socialistas proyectan desde hace tiempo organizar una central obrera que se funde en el terreno económico, sus planes políticos. Pero les falta hasta ahora, no sólo una tradición legalista en que afianzarse, sino también el punto de referencia para presentar prácticamente los beneficios de su sistema. En Argentina se nota el espíritu de la ley de jubilaciones, las pocas leyes obreras sancionadas, no se cumplen en ninguna de sus partes. Y ese fracaso legislativo imposibilita a los socialistas en su avance en el campo obrero.

"La Vanguardia" que repite todos los días las excelencias del reformismo, constataba ayer que una ley que reglamenta el trabajo a domicilio — no se cumple. En otras circunstancias y con referencia a leyes del mismo castro, el órgano socialista llegó a idéntica constatación. Y si no se cumplen las prescripciones legales sobre el trabajo, los salarios, los seguros, etc., ¿qué fin puede tener en sí el sindicalismo que proyectan los jefes del partido?

Si los socialistas se lamentan de que las leyes obreras no se cumplen, no es por lo que ellas puedan beneficiar a los trabajadores. Saben que con el fracaso de su programa mínimo — en parte aprobado por el parlamento, pero incumplido en toda su integridad — pierden el punto de referencia que buscan empesadamente para oponer su sindicalismo al capitalismo. Si no pueden ofrecer a los trabajadores un beneficio real y positivo de su acción política, si proyectan una central carceraria de la fuerza física que necesita para llegar a ser algo en la lucha de tendencias que divide al proletariado de este país.

(Ah, las leyes obreras no se cumplen! La burguesía y el gobierno no saben interpretar los verdaderos fines del socialismo de Estado no comprenden la utilidad de la demagogia marxista y la eficacia del metafísico político en la labor afirmadora de la autoridad del Estado y en la consagración de los privilegios de casta.

ario ese curioso sistema de células.

Hasta ahora no sabemos que las células dislocadas del organismo sindical hayan encontrado entre sí un punto de relación y afinidades. El orgánico bolchevique preparó el ambiente a su incubación celular. Los comunistas, que intrigan en algunos talleres y fábricas se dan el nombre de célula (apenas son átomos en el espacio que limitan las paredes y los techos de los prestios industriales) y aparecen proyectando un movimiento celular que nadie percibe. Pero los jefes del partido hacen ruido. Feneón, el ilustre tonto, sino como concejal, como coronel honorario del ejército rojo y diputado fidei al soviet de Petrogrado, oficina de jefe en esa movilización de los elementos químicos... Desde el laboratorio que instaló Moscú en esta capital, el cazurro líder bolchevique dirige la ofensiva celular.

Las Órdenes son terminantes. "Ningún afiliado podrá incorporarse directamente a las células; solamente la comisión será la llamada a incorporar a la célula a cada respuesta hasta tanto termine la reorganización total y funciones los comités de barrio. Posteriormente la Federación de la Capital será la encargada de asignar la célula a cada respuesta. Pero en ningún caso la célula podrá incorporar a nuevos adherentes a su seno, salvo el caso de que el nuevo afiliado trabaje en la fábrica donde funciona la célula, previo aviso a la Federación de la Capital".

¿Comprendéis el intriguismo? Difícil será para un profano en las ciencias ocultas de Moscú, descifrar esa combinación química, ese terrible proceso biológico, esa abracadabrante operación de laboratorio aplicada al organismo social. Sístemos, pues, saber que el minúsculo partido bolchevique se organizará por células y que cada comunista será algo así como una molécula o un electrón... ¿Quién hará frente a la célula que se va a fundir a la clase trabajadora?

Es una lástima que en este ambiente poco propicio a las novedades ultramarinas, se fracase los geniales inventos bolcheviques en sus movimientos y en su acción. Toda la esperanza de los comunistas criollos — esperanza de miraflores dispuestos a aferrarse a cualquier madera — está en esa organización celular. Previamente estudian la "química" del sindicalismo bolchevique alemán, la ciencia infusa y cuadrada de Clara Zetkin, la metafísica del comunismo germano. Y creyéndose sin duda suficientemente reparados para el experimento, se disponen a aplicar a nuestro medio prole-

La especulación con el militarismo

La guerra social ha imprimido al militarismo una característica nueva. El soldado debió ser educado con arreglo a las necesidades de una defensa interna en cada país, que en otros tiempos no existían o sólo eran eventuales, no constituyendo ningún problema de carácter grave y permanente. Hoy las cosas han cambiado fundamentalmente a este respecto. La misión del ejército no se limita a velar por la integridad de las fronteras, sino que tiene muy en vista al enemigo interior, sobre cuyas intenciones, forma de atacar y elementos de combate, es perfectamente instruido, y lo peor del caso es que la fuerza, en las contiendas de esta naturaleza — las que plantea el pueblo laborioso en su afán de cambiar de suerte — resulta siempre inconspicuo. No se registra un hecho en que los soldados hayan vuelto sus armas contra los que los usan como instrumentos de muerte contra sus padres y hermanos, sino en forma aislada que apenas da fe de un sentimiento nuevo en uno que otro hijo del pueblo. Generalmente la juventud va a los frentes en las legiones de la muerte sin idea del rol infame a que es destinada. Si el sentimiento patriótico no la infunde demasado, tampoco tiene nociones de la libertad y se presta a desempeñar dos funciones con trapas sin reflexionar en lo triste de su misión, ora destruyendo carne humana en los campos de batalla, en defensa de intereses que nunca alcanzan a comprender, o asolando el propio suelo nacional con sangre de aquellos mismos cuya defensa se les había encomendado contra supuestos enemigos extranjeros, siempre en acecho, según el criterio de los gobiernos, para invadir el suelo patrio, y subyugar a sus habitantes. La única acción que adquiere el soldado, por efecto de una educación adecuada, es la de que tiene que matar y morir cuando así se le ordena, no importa en nombre de qué fatales de signos. Para reducirlo a esa condición de absoluto renunciamiento a su propio juicio, se han multiplicado las reglas disciplinarias.

El servicio militar obligatorio ha rebajado mucho más la conciencia del ciudadano, llamado a ingresar en las filas del ejército, que la del propio mercenario de antaño, pues que a aquel se lo ofrecía una recompensa, inmediata y positiva, indudablemente el interés grosero a claudicar por un tiempo de su propia personalidad para reducir a periódica servidumbre. Con la ficción patriótica se ha pretendido idealizar la fuerza armada, sin lo-

gararlo en realidad, pues que no fué posible formar contingentes militares por la propia espontaneidad de la juventud, sino mediante la presión de la violencia. La rutina y la conformidad son las que determinan a los hombres a inmolarse en aras de la ley que lo compete a ejercer el arte de matar. Ninguna idealidad lo impulsa a tal ejercicio. Los que se sienten conmovidos por el sentimiento del patriotismo, son los menos; los indiferentes el mayor número. Sin la algarazca con que el capitalismo europeo prolonga la contienda bélica a que tuvo necesidad de llevar a los pueblos, lo sería difícil reunir legiones tan vastas para ofrecerse como carne de cañón. Fué preciso invocar ideas de libertad, antes que de patriotismo, para llevar a la conciencia de la multitud la necesidad de la guerra. Mediante la amenaza de un imminente peligro de invasión teutónica que borra algunas fronteras imponiendo la hegemonía de un imperialismo absorbente, se consiguió electrizar a los pueblos, lanzándolos a la hecatombe más horrosa que ha contemplado la historia. Si se le hubiera dicho la verdad, o si éstos tuvieran la suficiente comprensión como para interpretar el móvil que inspiraba al capitalismo internacional, de aspecto eminentemente mercantilista, a buen seguro ningún proletario abandona su morada para ir a desgranarse sobre la arena de los combates. Enas perosa para pensar, ha perdido a los pueblos. Bastante se arriesgaron hoy de su candidez.

Sin embargo, la confianza en sus ejércitos no es absoluta por parte de la burguesía universal. Lo revela el hecho de que se esfuerza por idealizar la misión del soldado, asignándole una función moderna, como la de velar por los fueros y la integridad de la democracia, contra las tendencias ajenas que el imperialismo de ciertos países representa. Ya se vé qué alcance tiene esa conciencia. Los dictaduras actuales son de carácter militarista e imponen el más feroz de los imperialismos allí donde han llegado a sus tauras.

Es que las clases explotadoras especulan hoy con la fuerza del modo más insolente, como ayer lo hicieron con el dogma. Especulación miserable que les permite gozar sin escrúpulos quebrantos de sus riquezas, acumuladas a costa del ajeno esfuerzo. Cuando serán claro en este asunto los productores? La baja adulación de que hacen objeto al hombre de armas, informa del interés que

Subscripción mensual al SUPLEMENTO (Semanal) y a LA PROTESTA (Diario) Pesos 2.—

Si desean en conservar... Si desean en conservar...

La última ráfaga de violencia fascista

La reacción que en todos los países de Europa se ejerce sobre la clase obrera en general y sobre el movimiento anarquista en particular...

En el sur de Italia, en Sicilia, el grupo del "Vespero Anarchico" periódico que sostuvo una lucha heroica contra el banditismo...

En Roma, además de los periódicos ya existentes y que continuaron infatigables en su tarea...

La prensa de oposición, cada vez más numerosa, aumentaba en ardor y en combatividad...

El fascismo se debilita cada vez más; su dominio, que había profetizado durante años...

El fascismo se debilita cada vez más; su dominio, que había profetizado durante años...

El fascismo se debilita cada vez más; su dominio, que había profetizado durante años...

El fascismo se debilita cada vez más; su dominio, que había profetizado durante años...

Por eso cuando se nos habla de "policías gauchos" sentimos que se nos hiere en lo vivo, que se hiere a nuestra conciencia...

EL CUATRERISMO EN MARRUECOS

Sabíamos que el "proletariado" español no se había realizado todo este año...

En efecto, el cuatrismo en Marruecos se está realizando las tropas españolas, así se desprende del despacho siguiente:

La persecución a la prensa revolucionaria se va iniciando con el primer proceso a LA PROTESTA...

Después de todo, el cuatrismo es el único medio práctico de asegurar el triunfo...

En un momento de tanta actividad y de tanta energía, en las luchas sociales...

En un momento de tanta actividad y de tanta energía, en las luchas sociales...

En un momento de tanta actividad y de tanta energía, en las luchas sociales...

En un momento de tanta actividad y de tanta energía, en las luchas sociales...

Indispensable que antes el pueblo se haga suya la causa y entrase en su vida íntima y social nuestras concepciones filosóficas.

Si el anarquismo no saliera de la "pasividad" que le caracteriza...

Los elementos que sirven de receptáculo para las apas y las pasiones...

Como partidarios de que para el máximo resultado en una actividad...

Los ejemplos de los otros países donde el movimiento obrero...

Los ejemplos de los otros países donde el movimiento obrero...

Los ejemplos de los otros países donde el movimiento obrero...

Los ejemplos de los otros países donde el movimiento obrero...

Los ejemplos de los otros países donde el movimiento obrero...

ENREDO DE COMADRES DE MAR DEL PLATA

Quen no haya estado en esta veranaga ciudad, no podrá imaginarse lo que ella encierra...

Esto ha irritado, naturalmente, a la comadre con esta ostia...

Y agregó con la mayor tesucura: "denunciaron esto ante todo el proletariado de ambas orillas."

Esto último es lo más importante. Habrá que ver lo que le importa esa poeta de comadre...

Advertimos a los suscriptores y compañeros de Bahía Blanca que la única prensa...

Advertimos a los suscriptores y compañeros de Bahía Blanca que la única prensa...

Advertimos a los suscriptores y compañeros de Bahía Blanca que la única prensa...

Advertimos a los suscriptores y compañeros de Bahía Blanca que la única prensa...

Advertimos a los suscriptores y compañeros de Bahía Blanca que la única prensa...

BIUFONES DEL PARLAMENTO

Moscú ofrece a la burguesía mundial sus bufones parlamentarios...

Accedido al pedido de numerosos camaradas, el Grupo Editor de LA PROTESTA ha resuelto realizar el quinto y último número de la temporada EL DOMINGO 5 DE ABRIL en el lugar de costumbre LOS GAUCHOS

Si ser amantes de la tradición, siempre bidalgos vivos simpática por los gauchos...

A. INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

Informe de la actividad del secretariado de la Asociación Internacional de los Trabajadores...

LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Por Miguel Bakunin Precio: \$ 1.50 Se halla en venta en esta administración

AGUADA A LOS CAMARADAS PRESOS

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

Se prepara. "Viva la solidaridad internacional de la clase obrera..."

DE ADMINISTRACION

A LOS SUSCRIPTORES

Comunicamos a los suscriptores, tanto de la capital como del interior, que adeudados más de tres meses, procuren ponerse al corriente con su suscripción antes del 31 del mes en curso, pues de lo contrario se le suspenderá el envío del diario.

A LOS AGENTES

A efecto de evitar posibles errores de sus pensiones, rogamos a los camaradas agentes nos envíen el estado en que se encuentran los suscriptores que en su respectiva localidad tienen a su cargo.

En aquellas localidades en que no haya agente y algún compañero quisiera hacerse cargo de la cobranza, puede dirigirse a esta administración

EL ADMINISTRADOR

F. O. R. URUGUAYA

Solidaridad a los trabajadores de la West Indian Oil Co.

A los efectos de que la solidaridad del proletariado sobrepase el orgullo y la soberbia del capitalismo explotador, este Consejo Federal pone en conocimiento de todas las organizaciones obreras y del proletariado en general, que los obreros de la West Indian Oil Co., afiliados al S. U. del Automóvil, y éste adherido a la F. O. R. U., se hallan en huelga desde hace algunos días. Como no sería difícil que dicha compañía, cuyo directorio general se halla radicado en Buenos Aires, intentara traer de esa ciudad rompe-huelgas, recomendamos a todo el proletariado de tener en cuenta este comunicado y hacer lo posible para que no llegue a ésta un solo crumiro.

EL CONSEJO FEDERAL

ARBITRARIEDADES FERROVIARIAS

Cualquier trabajador que lea estas líneas y que no perteneciera al gremio ferroviario, verá que lo que afirmamos está muy lejos de ser verdad. Me explico esa duda, porque de no haberlo presenciado, dudaría también yo si sería o no realidad esta injusticia.

Encontrámonos en el andén de la estación Palermo, del F. C. Pacifico, a fines del mes de febrero ppdo. y en circunstancias que se hallaba el tren No. 5 para salir más o menos a las 15.15, pude observar una irregularidad de parte del jefe de dicha estación, el que en forma poco prudente violentaba a sus subalternos, obligándolos a que se apuraran a cargar los equipajes y encomiendas que se iban despachando. Para hacer esta operación se encontraba estacionado para tomar el tren, y con el teje y maneje de las carretillas se le llevaba por delante en forma avasalladora. Asimismo, el día citado y en el preciso momento de lo expuesto, noté que ese señor jefe hacía grandes ademanes, llamando a los humildes obreros y les decía textuales palabras, que escuché con atención: "En lo sucesivo no quiero que usen ustedes más zapatillas o alpargatas, pues tengo un orden superior de que usen botines, y el que no proceda de acuerdo, se lo marcan con el medidor energético".

Como ya veis como son tratados los ferroviarios. Pero todo eso y mucho más se merecen, por lo serviles que son, y esto es la prueba evidente, ya que lejos de dárles a su superior la contestación merecida, se someten a la orden, pidiendo que se les dé el siguiente. No me extrañó esta actitud, porque la mayoría de este elemento forma parte de la institución denominada "Confederación Ferroviaria", y como es notorio ésta aconseja a sus adictos silencio y disciplina, y en consecuencia obran.

Lo más lamentable es ver a esa juventud obrera cómo se somete a los viejos moldes del servilismo que durante tantos años mantiene a la humanidad oprimida bajo un régimen de tiranía y se olvidan de sus propios destinos, sin preocuparse los sacrificios que una infima minoría viene realizando desde el sindicato para librarlos a todos, sin distinción, de ese ambiente infestado a que están sometidos por obra y gracia de los confraternales y de las empresas, cogolladas en el mismo propósito de dominación.

CRONISTA

S. OBRERAS COSTURERAS Tucumán

La asamblea del 23 de marzo. Esta sociedad, dado el ferviente entusiasmo de las compañeras costureras, creó que será pronto un bastión para la Federación O. Local Tucumana, y por ende para nuestra batalladora F. O. R. A. La asamblea del día 22 nos demuestra. El gran número de compañeras que concurrirán, a decir verdad, no lo esperamos.

Se discutió una pequeña pero acertada, on den del día, y algunas compañeras presentaron iniciativas para la buena orientación y marcha de nuestra sociedad.

La próxima asamblea se realizará el primer domingo del mes de abril. Se hará el llamado por medio de un extenso manifiesto, el que será repartido por todas partes, a fin de intensificar la propaganda. Por lo tanto, pedida a los centros y agrupaciones nos envíen material de propaganda para que lo distribuyan las compañeras.

Toda correspondencia relacionada con la Sociedad, a nombre de Nazaria Arredondo, Entre Ríos 446, Tucumán.

LA SECRETARIA

Movimiento obrero

HUELGAS

DARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A. (Sección parquetistas)

Después de 3 días de huelga general de los obreros parquetistas y raspadores, se decretó parcial, pues son varios los fabricantes que han eliminado el mal que tanto nos perjudicaba: la plaga de contratistas. Camaradas: No dudamos que sabréis interpretar la necesidad de luchar para sacar de en medio tanto parasito que vive a nuestras expensas. Un poco más de sacrificio y conseguiremos nuestro anhelo.

Recomendamos a todos los camaradas conscientes que trabajan en las obras de cualquier ramo, que sean solidarios con este conflicto, evitando que en la obra, que trabaja hasta los parquetistas sin la tarjeta que los acredita como organizados.

LA COMISION

B. OFICIOS VARIOS (Santa Rosa, Pampa)

En la última asamblea efectuada por esta sociedad de resistencia, se acordó hacer efectivo el boicot a la panadería "El Centenario", de esta localidad. Hace constar también que este conflicto lo traicionan los elementos del partido socialista, los comunistas y los usistas, a cuya reuca pertenecen los carneros Genaro Lamas, Anonio Lamas, José Lamas, Pastor Rodríguez y Cirilo Becerra. Pedimos a todos los camaradas conscientes que trabajan en la existencia de este boicot, a los efectos de la solidaridad. Guerra a la panadería "El Centenario" y a los socialistas, bocheviquis y usistas de Santa Rosa, aliados con los burgueses DI Licia y de la Mata. — LA COMISION.

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Conflictos con las siguientes Cia. de Omnibus: Cia. Buenos Aires, con recorrido desde Plaza Flores a Constitución. Continúa firme el conflicto planteado a los propietarios de esta empresa.

El personal se mantiene unido, dispuestos a vencer la intransigencia de los burgueses Bararaco, Mazini, Anzani y Arceña, los cuales son los causantes del conflicto. Que ningún obrero conciente ocupe estos omnibus, por ser conducidos por caracaras.

Conflicto en la Cia. de Omnibus Del Plata Desde el 14 de enero se halla en conflicto con esta organización y con la Unión Chauffeurs la ciudad Compañía, por haber despedido un justo peltorio de mejoras a los obreros guardas. Por lo tanto, recomendamos al público que se abstenga de viajar en estos omnibus en conflicto, por cuanto el personal de chauffeurs fue reclutado de las Cia. de Ballezar y de la Unión Compañía, que en la institución de la Liga Patriótica, que en la ciudad de Ballezar, con su correspondiente registro que los acreditan como profesionales, se hallan solamente con sus cartones de "rompe-huelgas" y carta blanca de la policía.

A los trabajadores organizados los recomendamos estos dos traidores: Francisco Hernández y Oscar Lavandera, ex socios de esta organización.

Cia. Omnibus La Paternal. Recorrido de Chacarita a Plaza Flores (coches Ford). Continúa firme el conflicto planteado a los propietarios de esta empresa por los sueldos de hambre que pagaba al personal de guardas, pues además de abonarle 80 pesos mensuales pretendía que compraran cartera, creyendo que los obreros pueden

Recomendamos muy especialmente al gremio el boicot a los autos Oberland y Wilby Knight, cuyos representantes, la casa Hardcastle, está en conflicto con los compañeros de la Unión Chauffeurs de la capital.

Recomendamos a todos los compañeros, agrupaciones y sindicatos revolucionarios que nos quieran enviar para reparar el 10. de Mayo. Llamamos la atención de los compañeros anarquistas de la región, que esta ciudad está en manos de los políticos y los frailes, y nuestra labor, por más voluntad que se tenga, es algo estéril. Por consiguiente, esperamos que será atendido este pedido, para sembrar más y más nuestras ideas.

Correspondencia a nombre de Domingo Gradano, Esquí 936, Córdoba. Invitamos a todos los anarquistas y simpatizantes de Córdoba a la reunión que se efectuará el martes 31, a las 21 horas, en el local Rosario de Santa Fe 527, para ir preparando los trabajos del 10. de Mayo.

EL SECRETARIO C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES (Bahía Blanca) Se avisa a los compañeros y sociedades que tengan carnets de rifas, las mismas en el estado en que se encuentran, debido a que se juega por la Lotería Nacional de la última jugada del mes de marzo.

EL SECRETARIO F. O. LOCAL DE AVELLANEDA Gran asamblea pública contra la dictadura policial en Buenos Aires. A fin de señalar ante la opinión pública la actitud dictatorial de la policía bonaerense, al impedir el derecho de reunión a los organismos obreros y a las instituciones culturales, este Consejo realiza un acto público el domingo 29, a las 16 horas, en la plaza Adolfo Alsina de Avellaneda. Hablarán varios compañeros.

EL CONSEJO

EDITORIAL MODERNA (\$ 0.50 el tomo) Máximo Gorki — Páginas de un descontento Silseo Reclus — Evolución y Revolución. O. Mirbeau — La Guerra. P. Kropotkin — Ensayo sobre moral. Vladimir Korolenko — En Siberia. Ricardo Mella — La Ocasión Moral. Henrik Ibsen — Un enemigo del Pueblo. Max Vestland — Crítica Libertaria. Ury de Manpassant — Bola de Sebo. R. Carpenter — Estudios Sociológicos.

UNION CHAUFFEURS

Huelga de los trabajadores de la West Indian Oil Co.

Llamamos la atención del proletariado sobre el conflicto que están sosteniendo los obreros de la West Indian Oil Co., afiliados al S. U. del Automóvil de la ciudad de Montevideo.

Compañeros: No prestéis oídos a los que están interesados en que este movimiento fracase. Si se os ocurre un hecho de esta naturaleza, dadle el merecido que corresponde. No manchéis vuestra dignidad con la traición. Que esta afrenta no caiga sobre vosotros.

Solidaridad, camaradas!

Recomendamos al proletariado en general y a los chauffeurs en particular los conflictos pendientes con nuestra organización. La casa Hardcastle, representante e instructora de los automóviles Oberland y Wilby Knight.

No olvidéis el boicot a los surtidores de Guillermo Padilla y los Azules y Blancos, de la Compañía de Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia (fantes de D. Regules, letra R).

LA COMISION

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Obreros chauffeurs: Saliendo provistos de nafta de los respectivos garages al iniciar las tareas diarias, representa cooperar eficazmente en nuestra lucha que desde hace tiempo venimos sosteniendo tesoneramente contra los capitalistas concesionarios de surtidores en la vía pública, conabulados para destruir nuestra organización y por ende contra toda la clase trabajadora a fin de hacer valerosos sus propósitos de desconocimiento a nuestros derechos y de intensa explotación a expensas del sometimiento incondicional de los trabajadores.

Guerra, pues, a esos capitalistas concesionarios de esos surtidores boicoteados, y que ningún obrero chauffeur consuma nafta que expendan sus propios enemigos, sin olvidar también que los surtidores de la firma Mercantill Energías sostiene un conflicto moral con nuestra institución, que, por razones tácticas de lucha, lo hemos dejado para mejor oportunidad.

LA COMISION

S. OBREROS CHAUFFEURS (Avellaneda)

Guerras en conflicto. Fuerma y Espósito, Belgrano 771, Domingos Nogoyá, Pavón 1013, Revoyé, Rivadavia y Río IV, La Argentina, Mitre 227. Trabajadores del volante, que ninguno de nosotros gable en estos garages y se asegure nafta en estos surtidores, demostrando una vez más la solidaridad entre nosotros gremio.

EL SECRETARIO

CONVOCATORIAS METALURGICOS UNIDOS

Se recuerda a los miembros de la C. A. que el lunes a las 20.30 es día de reunión. La secretaria está atendida todos los días, de 20.30 hasta las 23 horas.

EL SECRETARIO

OBREROS ESCOBEROS

Se invita a todos los compañeros del gremio a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 29, a las 8.30 horas, para tratar el siguiente orden del día.

Acta anterior; Balance; Correspondencia; Propaganda por libertad de palabra en la calle y asuntos varios. Como de costumbre, a la hora indicada se sesionará con el número de compañeros que concurran.

LA COMISION

CONSTRUCTORES DE CARBUJAJES, CARROCEIAS Y ANEXOS

Invitamos al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea y conferencia que se realizará el martes 31, a las 20 horas, en nuestro local social, Méjico 2070.

Esperamos que no falte ningún compañero. O. DE PAN Y D. DE PANADERIAS (Avellaneda) Realizarán asamblea el domingo 29, a las 8 horas, en Rivadavia 75, Pileyro; para tratar el siguiente orden del día.

Acta; Balance; Correspondencia; Infor-

me de comisión y reintegración de la misma, y Asuntos varios. Se recomienda a los compañeros sean puntuales.

LA COMISION

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Se comunica a los compañeros y simpatizantes que desde la fecha queda instalada nuestra secretaría en el local Piedras 1314, a donde debe ser dirigida toda correspondencia.

Para el domingo 29, a las 9 horas, se cita a los componentes de esta Agrupación a dicho local, donde se efectuará una reunión en que se tratarán asuntos de mucha importancia. No olvidarse: Piedras-1314.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

AVISO

El camarada Francisco Puerta, de Dowlais, Inglaterra, desea saber las direcciones de Florentino San Martín, de Carmen Alvarez, viuda de Manuel Antuña, y de Brígida González Cucha, viuda de Rosendo Casal. Hace tiempo les remitió unas cartas de interés y no ha tenido contestación, deseando se les comunique el paradero de los buscado a la dirección siguiente: Inglaterra, S.W. Cross S. T. 13, Dowlais.

Al camarada Manuel Chousa Muñoz se le notifica que ha fallecido su padre y sus hermanitos se hallan en una situación difícil, como es de prever.

Pedimos a quien sepa su dirección, pues él residía en Balcarce, se lo comunique a la brevedad posible. Antonia REY. Avellaneda, Pileyro.

A. ANARQUISTA "LO QUE NOSOTROS QUEREMOS" (Rafaela)

Comunicamos a los centros y agrupaciones que en lo sucesivo la correspondencia para la agrupación anarquista "Lo que nosotros queremos" debe ser dirigida al compañero Fortunato Minelli, calle Sien Peña 22. Pedimos a las organizaciones, centros, bibliotecas y grupos que editen folletos y periódicos, nos envíen para ser difundidos en esta zona, y en especial nos manden periódicos en italiano y en francés.

EL SECRETARIO

SANTA FE

Velada artística social el 4 de abril, en el "Roma Nostra". La velada que debió efectuarse el 14 de marzo, ha sido postergada para el 4 del próximo mes de abril, por no haber sido posible conseguir el salón teatro.

Este acto es organizado por las agrupaciones anarquistas Gráfica Libertaria, "10. de Mayo" y el cuadro artístico social "Los Sembradores", prestando también su cooperación el Comité Pro Presos local.

El beneficio de entradas se destinará para el Comité Pro Presos de Buenos Aires. En esta velada se sorteará una rifa, cuyo producto se destinará para cubrir los gastos que demande el traslado de la delegación de la F. O. R. A. al congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores, que se está realizando en Holanda.

Todos los anarquistas de Santa Fe y los trabajadores tienen el deber de concurrir a este acto, para la ayuda de nuestros presos. Es esta una oportunidad para los compañeros conscientes demostrar la solidaridad que en todo momento se requiere para los que sufren encerrados en las cárceles.

EL SECRETARIO

A. ANARQUISTA "LA CAMPANA" (Córdoba) Solicitamos de todos los compañeros, agrupaciones y sindicatos revolucionarios que nos quieran enviar para reparar el 10. de Mayo. Llamamos la atención de los compañeros anarquistas de la región, que esta ciudad está en manos de los políticos y los frailes, y nuestra labor, por más voluntad que se tenga, es algo estéril. Por consiguiente, esperamos que será atendido este pedido, para sembrar más y más nuestras ideas.

Correspondencia a nombre de Domingo Gradano, Esquí 936, Córdoba. Invitamos a todos los anarquistas y simpatizantes de Córdoba a la reunión que se efectuará el martes 31, a las 21 horas, en el local Rosario de Santa Fe 527, para ir preparando los trabajos del 10. de Mayo.

EL SECRETARIO

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES (Bahía Blanca)

Se avisa a los compañeros y sociedades que tengan carnets de rifas, las mismas en el estado en que se encuentran, debido a que se juega por la Lotería Nacional de la última jugada del mes de marzo.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

Gran asamblea pública contra la dictadura policial en Buenos Aires. A fin de señalar ante la opinión pública la actitud dictatorial de la policía bonaerense, al impedir el derecho de reunión a los organismos obreros y a las instituciones culturales, este Consejo realiza un acto público el domingo 29, a las 16 horas, en la plaza Adolfo Alsina de Avellaneda. Hablarán varios compañeros.

EL CONSEJO



Esperamos que los compañeros sean consecuentes con su deber, no privándose de esos centavos al compañero preso.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS Rifa a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados el 75 ojo y para el Comité pro niños de las víctimas políticas de Italia el 25 ojo.

Esta rifa se sorteará el 30 de abril, en la función de LA PROTESTA. Los objetos a rifarse son: 10. Un plato (miniatras); 20. Un almohadón bordado en relieve; 30. Una colección completa de la revista "Penalero y Volontá". Precio del número: 20 centavos. Pedidos a esta organización y a LA PROTESTA.

LA COMISION

OBREROS PANADEROS (25 de Mayo)

El domingo 29: Gran picnic familiar en la quinta Basco, calle 1 y 32. Habrá bazar rifa y una buena orquesta amenizará el acto.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS OBREROS PANADEROS

Con el concurso del cuadro dramático del Ateneo Obrero Cultural de Boca y Barracas, la seccional de Obreros Panaderos de Barracas dará una función y conferencia el domingo 29, a las 16 horas, en Bartolomé Mitre 3270, a su total beneficio.

Se pondrá en escena el drama social, en dos actos, de Marcelino Ramos: "Rehabilitación", y una comedia. Además, se intercalarán en los entreactos monólogos y declamación de poesías. Un compañero dará una conferencia sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria. A. A. "CIENCIA Y LIBERTAD" (Chacabuco) Trabajadores: El domingo 29, a las 17 horas, en la plaza San Martín (esquina café Cenenario), se dará una conferencia en pro de Socco y Vanzetti, condenados a muerte por la burguesía norteamericana.

Hablará el Secretario de la F. O. Regional Argentina. Concurrir. LA AGRUPACION OBREROS DEL PUERTO Compañeros estibadores: Concurrir a las conferencias que organiza este sindicato.

Tercera conferencia, el domingo 29, a las 15 horas, en Avenida La Plata y Carlos Pellegrini (Vela Maciel). Hablarán compañeros del gremio y delegados de la F. O. R. A.

Cuarta conferencia, el domingo 5 de abril, en el Dock Sud, a las 15 horas, calle Faucón Quiroga y Londres, frente a la Usina alemana. Hablarán delegados de la F. O. R. A. sobre los temas: "La organización y su finalidad", y protestando por el derecho que se nos niega de reunirnos en la vía pública.

LA COMISION

A. "ARTE Y CULTURA"

Con el propósito de protestar contra la mordaza policial impuesta a los anarquistas en esta capital, y de acuerdo con la campaña de agitación emprendida por la F. O. R. A. y la F. O. I. B., este Ateneo tiene organizada para el domingo 29, a las 17 horas, una conferencia pública, en su local social, Avenida Díaz 776 (Osaballito Sud). Hablarán varios compañeros.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

Gran asamblea pública contra la dictadura policial en Buenos Aires. A fin de señalar ante la opinión pública la actitud dictatorial de la policía bonaerense, al impedir el derecho de reunión a los organismos obreros y a las instituciones culturales, este Consejo realiza un acto público el domingo 29, a las 16 horas, en la plaza Adolfo Alsina de Avellaneda. Hablarán varios compañeros.

EL CONSEJO